

Negocios

UDD: confianza del consumidor anotó récord en 20 meses

► El indicador Ipeco de junio dio cuenta de un alza en la confianza actual y de largo plazo.

► Distinto a lo ocurrido en octubre de 2015, el informe no prevé una pronta caída.

Pablo Guarda V.

El alza de la tasa de desempleo, la profunda desaceleración de la actividad, y el estancamiento de los salarios en el país, no fueron impedimento para que los consumidores dieran cuenta de una relevante recuperación de la confianza durante junio, según lo recogió el índice de Percepción (Ipeco) desarrollado por la UDD.

Esto, porque el índice se disparó un 25,6% mes a mes, permitiendo una recuperación desde un nivel moderadamente pesimista, a uno moderadamente optimista, en línea con una relevante recuperación de la confianza sobre el momento actual que viven, pero también respecto a las expectativas a futuro.

De esta manera, el informe de la casa de estudios reveló que la percepción de confianza alcanzó su mayor nivel desde octubre de 2015,

pero a diferencia de lo ocurrido en esa ocasión -cuando el índice se desplomó casi 40 puntos el mes siguiente- esta vez se prevé que "en los próximos meses oscilará en un nivel superior al de los últimos meses".

Esto, en base a que el crecimiento del consumo agregado se mantendría en torno a niveles actuales, junto a las colocaciones de consumo del sistema bancario, que crecerían a una tasa promedio mensual de aproximadamente 0,5% en los próximos 12 meses, acumulando un crecimiento anual en torno a 6,6% en el 2017.

Coyuntura y expectativa
La mayor influencia en el alza del Ipeco estuvo ligada a una mejor percepción de la actualidad, que aumentó "muy significativamente" en junio (40,8 puntos), pasando de nivel moderadamente pesimista a levemente optimista",

según plantea el informe. En este caso, afirmó que la percepción del desempleo actual aumentó en forma "extraordinaria" (87 puntos), pasando de nivel pesimista a neutral.

Además, este fuerte avance se vio reforzado por una mejora significativa de la percepción de la situación económica actual, (19,2 puntos), pasando de nivel neutral a moderadamente optimista. De acuerdo al reporte de la UDD, "en los últimos doce meses la confianza en la actualidad ha aumentado en 49,4 puntos, principalmente por la mejora en la percepción del desempleo actual".

Por otra parte, el informe reveló que la percepción sobre las expectativas de los consumidores tuvo un incremento de 20,1 puntos, pasando del nivel moderadamente pesimista a optimista.

En este caso, la percepción de la situación económica fu-

INDICE DE PERCEPCION DEL CONSUMIDOR

En %



FUENTE: UDD.

LA TERCERA

PERCEPCIÓN DE JUNIO

87

Puntos creció la visión de la situación actual del desempleo, llegando a un nivel neutral desde el pesimista.

38%

Avanzó la confianza de las personas del estrato socioeconómico C3.

20,1

Puntos subió la expectativa a futuro de los consumidores, con un fuerte alza en empleo.

tura aumentó en 15,3 puntos, pasando de nivel pesimista a levemente optimista.

En tanto, la percepción del desempleo futuro aumentó en 24,9 puntos, pasando de nivel levemente optimista a optimista. Finalmente, la percepción de los ingresos futuros avanzó 21,7 puntos, de muy pesimista a optimista.

Estrato socioeconómico y regiones

Entre los estratos socioeconómicos se observaron variaciones positivas de manera generalizada en junio, destacando especialmente la mejor percepción del estrato C3, cuyo índice mejoró en 38% (mensual). Con esto, logró pasar de un nivel muy pesimista a levemente optimista.

Luego le siguió el estrato ABC1, con un incremento del índice de un 29,2% en junio, alcanzado el nivel opti-

mista desde el levemente pesimista.

En el caso del segmento C2 y D, los incrementos en el índice fueron de 22,8% y 19,1%, respectivamente, pasando el primero a un moderado optimismo, y el segundo a levemente optimista.

Por último, el informe reveló que en la Región Metropolitana la percepción de confianza del consumidor se disparó un 46,1% en junio, pasando de nivel moderadamente pesimista a extraordinariamente optimista, por lejos el mejor registro desde que se levanta la serie (junio 2016).

En tanto, en la región del Biobío el Ipeco anotó una variación mensual de 11,6%, llevándolo a un nivel moderadamente optimista, luego de ubicarse en terreno neutral. En este caso, también alcanzó su mejor posición de confianza desde que se realiza la medición por región. ●



Desde septiembre, accionistas del Banco Popular podrán recuperar parte de la inversión perdida

El perjuicio que provocó a los accionistas del Banco Popular de España su proceso de resolución -se vendió en un euro al Banco Santander-, empieza a esbozar sus primeras soluciones.

Santander anunció un plan de compensación que contempla la emisión de hasta 980 millones de euros en bonos, lo que se concretaría en

septiembre. Estos instrumentos cotizarán en el mercado de deuda español, donde los propietarios podrán venderlos, si así lo desean, antes de su amortización (prevista a los siete años). Si no los vende, recibirá un interés anual del 1%.

Si bien no todos recuperarán toda su inversión, esta acción está enfocada en los ac-

cionistas minoritarios que participaron del aumento de capital de 2016 y los dueños de los bonos subordinados colocados en 2011. Son ellos quienes se enfrentarán al dilema de esperar siete años para recuperar la totalidad de lo que perdieron en este traspaso de propiedad o recuperar vendiendo su parte del bono desde septiembre.

Presidente de Perú reconoce que "pecó de optimista" en su primer año de gestión

El Presidente de Perú, Pedro Pablo Kuczynski, afirmó en entrevista con el diario El Comercio de ese país, que "pecó de optimista" durante el primer año de su gestión, el que se cumple este 28 de julio próximo. A su vez reveló que su mayor decepción ha sido el bajo crecimiento económico del

país.

También dijo que su Gobierno "nunca" pensó "que el escándalo de corrupción Lava Jato iba a llegar a estas costas con tanta fuerza". Hoy se siguen investigaciones y procesos contra los expresidentes Alejandro Toledo y Ollanta Humala, y ex altos funcionarios.



China crece 6,9%, levemente sobre lo esperado

Sondeos recientes de Reuters anticipaban un alza de 6,8% para el PIB de China entre abril y junio, pero el dato oficial superó en 0,1 puntos la estimación. En inversión en capital fijo también superó lo previsto por el consenso en una décima, llegando a 8,6%. Para el año se espera un crecimiento de 6,5%, con sesgo alcista.

AFP Habitat reanuda polémica encuesta a sus afiliados

Ayer, AFP Habitat informó que la encuesta sobre parte de las medidas anunciadas por el gobierno para la reforma de pensiones, estaba nuevamente disponible. La campaña para conocer la opinión de sus afiliados había sido paralizada luego de que la superintendencia le instruyera retirarla hasta que la modificara. El regulador concluyó entonces que podía conducir a equívoco o desinformación.